

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información é intereses generales y locales

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Teléfono núm. 25

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

### MERCADO GENERAL

Situación agrícola.—Mercado de trigos. —Idem de harinas.—Cebadas y centenos.—Lanas.—vinos.

Situación agrícola.—Después de los desastres ocasionados en las cosechas en unas comarcas por tempestades y en otras por pertinaz sequía, fueron las últimas lluvias en general altamente beneficiosas, poniendo los campos en situación favorable para una buena sementera.

Sin embargo, ha sido un año agrícola excelente para España, pues según cálculos dignos de crédito, ascienden á 98 millones de trigo las fanegas recolectadas, viéndose compensado, por tanto, el esfuerzo de los labradores.

Falta ahora que el Gobierno haga cuanto esté de su parte, para que ese número de fanegas de trigo anotado, adquiera el valor que le corresponde por su buena calidad.

Trigos.—Todos los mercados del mundo se encuentran actualmente bajo la presión de un inevitable descenso, como consecuencia de la situación general del negocio triguero y de la buena cosecha mundial.

Los que tienen almacenados trigos del año anterior, á toda costa tratan de defenderse de la pérdida que les ocasiona el bajo precio que hoy rige en la venta de ese cereal; también la agricultura se resiste á vender porque considera los precios ruinosos.

De todo esto resulta embarazosa la situación actual y nada favorable al desarrollo de las contrataciones, que á nadie satisfacen.

Los precios del trigo son: En Barcelona se ha contratado á 39 y también á 38 y á 37 reales fanega. En Arévalo á 38. En Medina del Campo á 38 y 38'50. Valladolid á 38'50 y con escasa diferencia en los demás mercados.

Como se vé los precios del trigo con relación á nuestra información de la última semana, tienen alguna dependencia á la baja, si bien ésta no sea importante.

Cebadas y centenos.—El precio de estos cereales sigue con escasa diferencia á nuestra última información; se cotizan el primero á 20 y 21 reales y el segundo se paga á 25 y 26 reales fanega; su tendencia es sostenida.

Harinas.—No hay apreciable variación en el precio de harinas; el negocio señala una gran calma.

Cottizase en pesetas los 100 kilos, alrededor de: Extra blanca número 1, de 36'35 á 37'86; superfin blanca número 2, de 34'25 á 35'45; número 3, de 33'05 á 34'25 etc.

Vinos.—Sigue en calma el mercado de vinos, y lo que es peor, indeciso ante los resultados del tratado con Francia.

Los viticultores se muestran reacios también para vender á los actuales precios, ante el temor de que no denunciado el tratado, se encuentren sin caldos en los bodegas, con la filoxera en las viñas y con la perspectiva de una escasa cosecha.

de los asuntos de más consideración tratados por los ministros.

Se acordó que las cortes reanuden sus tareas el sábado 20 de Octubre, ó el lunes 22, y que no se dé por terminada la legislatura.

Para fijar esa fecha se tuvo en cuenta que la Corte permanecerá en La Granja hasta el 18 ó 19, y que el 23 celebrará la Reina Victoria su cumpleaños.

Luego hizo el señor conde de Romanones una larga exposición del incidente surgido con motivo de la Pastoral del obispo de Tuy, de los precedentes que á su juicio existen y del criterio con que el Gobierno debía resolver esta cuestión. No debía tener mucha confianza en la actitud de de sus compañeros, porque, según parece, terminó haciendo un llamamiento al espíritu democrático de los demás ministros.

Todos, ó casi todos éstos, hicieron uso de la palabra, y, según se dice, todos se mostraron de acuerdo, aprobándose por unanimidad una fórmula que propuso el presidente, y que parece haber sido consultada por éste con el señor Canalejas, que viene actuando de tutor del Gabinete.

En qué consiste esa fórmula? Los ministros dicen que se juramentaron para no hacerla pública; pues, á su juicio, el darla á conocer podría perjudicar la acción del Gobierno.

Sin embargo, «A B C» dice que, por una casualidad, pudo averiguar que la tal fórmula consiste en dirigirse á la Santa Sede, pidiendo que amoneste públicamente al obispo de Tuy, y en caso de que esta amonestación no venga hecha, denunciar la circular del prelado al Tribunal Supremo.

El colega añade que había algún ministro que consideraba más oportuno prescindir del primer trámite, y llevar desde luego el asunto á conocimiento del Tribunal Supremo.

No obstante el aserto de que el acuerdo fué tomado por unanimidad, un periódico ministerial, «El Globo», recoge impresiones contrarias y dice que en la discordia, se esperará el regreso del Rey.

Galicia á vista de pájaro EN EL MAR

Trabajando La temporada veraniega acaba, y los que vivimos á orillas del mar, en busca de reposo, regresamos...

Peró nosotros, los que no tenemos otro patrimonio que nuestra honrada pluma, hemos podido descansar?... De mí sé decir que ni siquiera lo intenté. Me atrae siempre lo ignorado, lo nuevo, lo que aun no pude conocer...

Menos mal que hace un par de semanas logré abstraerme á bordo de cómodo buque destinado á recorrer las rías bajas... No os diré cuál es el buque, ni qué misión especialísima le está reservada...

Y, naturalmente, pasando largas horas sin desembarcar, pude escribir, y á mis trabajos literarios me dedicué con entusiasmo loco, impelido por excitantes ensueños...

### Los procesiones

Era la fiesta de la Virgen de Guadalupe, patrona de los hijos de Rianjo. Hora: el medio día. Sitio: el mar. Desde á bordo la contemplamos.

La bahía de Arosa presentaba pintoresco aspecto: dos larguísima, y al parecer interminables, hileras de barcos, abrieron calle en el mar, hundiendo todos ellos en las aguas sendas colgaduras, entre las que predominaban, naturalmente, colchas de todas las clases y colores. Asomada al balcón de las engalanadas bordas, la multitud se erguía atalayando en lontananza la acuática procesión...

La procesión recorre una milla, aproximadamente, y vuelve á la costa de Rianjo, en cuya iglesia se dá por terminada.

El complemento de la procesión lo son, como de costumbre, los típicos bailes al son de la gaita, los atronadores cohetes, las clásicas brochadoras de sidra...

La otra procesión se celebra en tierra. En La Puebla de Caramiñal. Al amanecer.

Es la fiesta de Jesús Nazareno, que aquí tiene por devotos á cuantos nacieron en esta admirable región y no es por tanto extraño que se atribuya á la sagrada imagen del Crucificado milagros que continuamente se repiten, acrecentando aun más, si esto es posible, la profunda fé de los que ante su altar la rezan.

¿Qué milagros son esos? Escuchad: Los hijos de esta tierra, más, si cabe, que los de otras tierras, temen á la Muerte con terror tan grande que no se conoce el caso de un solo hombre que, si no falleció de repente, dejase de cumplir con el más insignificante deber del buen católico...

Atad y mortaja que, de seguir viviendo, ofrecen á Jesús Nazareno.

Por eso en esta procesión se ven muchos hombres, mujeres y niños que, amortaljados, —y detrás de su atad, que es llevado á hombros por cuatro vecinos,—acompañan á la imagen en su anual paseo por el pueblo.

La impresión que tales procesiones producen es inenarrable. La luz indefinida del amanecer envuelve aquél destilado de «muertes en vida», y el silencio más angustioso parece presidir el callado pisar de los devotos. No olvidaré nunca esta procesión.

Imagínalo lo que pensaré cada uno de aquellos muchos seres que, después de creerse á las puertas de la Muerte, se vé salvado por Jesús, y, cumpliendo el religioso voto, preside, con su mortaja, la procesión que simboliza su propio entierro...

Al regresar Dentro de veinticuatro horas abandonaré Galicia, por reclamar en Madrid ineludibles deberes periodísticos...

Pero antes de firmar este último, permíteme que desde aquí salude á un compañero queridísimo... Acabo de saber que Pepe Rodao es, desde hace unos cuantos días, Redactor de EL ADELANTADO, y al recibir esta noticia lejos de esa Casa, no puedo menos de escribir estas líneas felicitándole por volver á ser compañero de ese inspiradísimo poeta segoviano, al que admiro tanto como quiero; y esta felicitación la extiendo á vosotros —nuestros lectores— que ahora estáis de enhorabuena leyéndole en estas mismas columnas donde me padecéis á mí.

¡Bien venido sea á nuestro lado el cruzado yate que tanto honra á Segovia, y al que Segovia no honró aún como se merece! Y conste que subrayé el «ilustre» para que no creáis que escribí maquinalmente ese adjetivo, y al mismo tiempo, como sincero homenaje de compañerismo á quien, con tan cariñosa familiaridad, hasta sus más humildes discípulos y admiradores llamamos Pepe Rodao.

ZARRAGA. Villagarcía de Arosa 18 IX-1906.

### Propaganda conservadora

En Salamanca, en el domicilio del señor Concha Alcalde, se han reunido ayer en extraordinario número los mauristas de la dicha capital.

La reunión ha tenido por principal objeto, la organización hasta en sus últimos detalles de las conferencias de extensión política que los afiliados á la del señor Maura, piensan llevar á cabo por los principales pueblos de la provincia, según anunciamos hace pocos días.

Las conferencias se darán simultáneamente en algunos pueblos del partido, para lo que se formarán dos grupos de conferencistas, cada uno de los cuales desempeñará su cometido en una de aquellas regiones.

En tal reunión, á la que han acudido importantes personas de Salamanca, se acordó la época en que han de comenzar las excursiones.

### Eterno peregrino

Cuando, al morir la tarde, se puebla el horizonte de turbios cardenales que flotan sobre el monte y el cielo se distraza con nubes de carmín, mi pecho dolorido respira y se entusiasma y asiendo la pendiente cual pálido fantasma que es el vagar su fia.

La noche me enloquece, la obscuridad me alegra porque es como yo triste, como mi pena negra, porque cual yo se cubre con manto de crespa, y en sí encierra un secreto que al mundo se halla oculto

¡como otro que yo llevo podido é insepulto dentro del corazón! Y subo y subo siempre, pero no llego nunca, porque un interno lloro mis esperanzas (trueca)

Y cruza por mi pecho con tardo resbalar; porque, al tocar las cumbres, ofúscase la senda, y á mis ojos ceñida como asfixiante venda no me deja mirar.

Y cuando el sol hermoso se eleva por el Oriente la venda de la noche se borra de mi frente, por mi memoria ruedan nostalgias de pasadas mi peregrinación.

MARCIANO ZURITA.

### La moneda de níquel

El ensayo que se hizo en Francia, acuñando en níquel moneda fraccionaria, ha tenido buen éxito.

El níquel es más limpio que el cobre y se presta mejor á las operaciones de fundición y acuñación que los metales y aleaciones hasta ahora empleados.

Se cree, en vista de esto, que el Gobierno francés ordenará la sustitución de toda la moneda menuda por la de níquel, y los proyectistas hablan ya de si la nueva moneda será pentagonal ó exagonal ó redonda y de si será entera ó tendrá un agujerito circular ó poligonal, y de si esta perforación se hará en el centro ó en cualquier otro punto del disco.

Cualquiera que sea el modelo adoptado—dice un periódico francés,—habrá gran número de agentes á quienes parecerá mal seguramente. Todos los que no tengan moneda.

### Insurrección en Cuba

El periódico «Sun» publica un despacho de la Habana, diciendo que en Paleción (provincia de Pinar del Río), ha tenido lugar un violento combate. Asegura el citado telegrama que las pérdidas son considerables por

ambas partes, y que los gubernamentales han sido rechazados.

—Ha fondeado en el puerto de la Habana el crucero americano «Desmoinés», llevando á bordo á mister Taft y Bacon.

Estos recibieron á bordo á monsieur O'Farrill.

Luego desembarcaron y visitaron al Presidente Palma.

Durante una entrevista que ha celebrado con los ministros norteamericanos el Presidente Palma, ha elogiado la discreción con que ha procedido Roosevelt en lo que á la insurrección se refiere.

Ha aceptado los nombres que para representar oficiales de los revolucionarios le proponía mister Taft.

### Recortes y lecturas

#### Sobre gustos...

Hasta ahora creíamos, y seguimos creyendo, que para comer los nuevos han de estar éstos frescos, y cuanto más, mejor.

Nada más rico para el goloso que las yemas escarchadas, caramicadas ó emborrachadas, hechas con huevos frescos. Nada más exquisito para el gourmet que los huevos frescos sean estrellados, escalados, pasados por agua, en tortilla etc., etc.

Pero he aquí que los chinos no comen los huevos recién puestos, sino después que han pasado muchos meses y aun años en conserva.

Los guardianes entre caló ó serrín y los paganos más caros cuanto más viejos son, alabando precios fabulosos cuando son excesivamente atrassados.

Tanto como entre nosotros se paga un vino de Jerez viejísimo ó un exquisito cham pagne, se pagan entre los chinos los huevos de aadé ó de ganso si son de edad avanzada.

¿Qué encontrarán los chinos en los nuevos viejos? Nosotros llamamos un olor insoportable y un sabor omoso. Pero en cuestión de gustos nada se ha podido escribir todavía.

#### Contra los mosquitos

Ahi van unas cuantas recetas para combatir á los mosquitos.

1.ª Poniendo una rama de espiago en la cabecera de la cama; 2.ª quemando polvos de pelitre en un cacharro; 3.ª colocando en la alcoba una taza con infusión de causia amarga; 4.ª conservando en la habitación un pie de eucalipto; 5.ª cerrando las ventanas antes de acostarse y colocando en la habitación que se ha de dormir, un farol cuyos cristales estén untados de miel disuelta en un poco de vino. Encendiendo el farol todos los mosquitos que haya en el cuarto irán á posarse á él.

### Fiestas en El Espinar

Esta importante villa ha celebrado con gran solemnidad y enorme concurrencia de forasteros sus tradicionales y renombradas fiestas que anualmente dedica á su venerado patrón el Cristo del Caloco.

Voy á ser breve en la reseña de las mismas, omitiendo los detalles más insignificantes.

A las doce de la mañana la excelente banda de música negada de Segovia y el coro de cantantes recorren las principales calles de la villa é infundida de cohetes confunden se con los sonidos de las campanas de la iglesia, que anuncian el comienzo de los festejos.

Organizóse después la procesión que va hasta las afueras á recibir á la imagen del Cristo del Caloco, que, desde su ermita es conducido á la iglesia parroquial, después de recorrer algunas calles. Presiden el acto las autoridades locales.

Por la noche celebráse en la Plaza mayor una animada voluta que ameniza la banda de música.

de la elocuentísima peroración del «Cantor de Guadarrama». Pero concretóse únicamente a manifestar que desarrolló su tema con el mayor acierto, y que de labios de los numerosos fieles que tuvimos el gusto de escucharle brotaron frases de elogio, por lo bien que supo cantar las glorias y milagros del Cristo del Caloco.

Una vez terminada la ceremonia religiosa, fueron invitadas en el Ayuntamiento las autoridades y distinguidas personalidades de esta villa con un abundantísimo refresco, durante el cual la banda ejecutó bonitas piezas.

Por la tarde vísperas, cantando el ilustrado sacristán de este pueblo, señor Marcialva, con exquisito gusto, gozos al Cristo del Caloco.

Por la noche hay la acostumbrada velada y después celebróse un animado baile en el Casino, amenizado por la orquesta de bandurrias de esta localidad, al que acudieron lindas señoritas y numerosos forasteros.

DIA 17

Diana. Misa de ánimas. La oración fúnebre la hizo, con su habitual elocuencia, el Sr. García Huerta.

Versó sobre la existencia del Purgatorio, y en el difícil tema desarrollado, demostró una vez más la fama de excelente orador, de que viene precedido.

A continuación sale la procesión por el atrio de la iglesia y después de las vísperas de la tarde, nos encaminamos a la plaza de toros.

Preside el digno alcalde don Angel Rodríguez.

Después de capearse un sin fin de vacas bravas, no sé si treinta, ó más, dióse suelta a un toro, muy bravo, que se encargó de darle muerte el novillero «Carbonero».

En la velada de esta noche, celebrada en la Corredera, se quemó una bonita colección de fuegos de artificio.

DIA 18

Como el día anterior, diána por la banda, Misa mayor y procesión de la imagen del Cristo del Caloco, que recorre la mayor parte del pueblo.

Por la tarde, después de las vísperas, capeábase treinta vacas y «El Carbonero» mata con valentía y disposición un hermoso toro.

Y por la noche, la velada que se celebra en la Corredera, y en el Casino después tiene lugar un gran baile.

En esta noche la concurrencia es extraordinaria y por la amplia sala desfilan elegantísimas y bellas señoritas de esta villa y muchas y muy lindas forasteras.

Los socios multiplicanse para obsequiar á los concurrentes.

Tan grata fiesta amenizaba la banda de

música, que es muy felicitada por el acierto con que interpretó escogidas piezas.

DIA 19

Las fiestas de este día son en un todo idénticas á la del anterior, exceptuando la procesión.

VARIAS NOTICIAS

Pueden resumirse las fiestas celebradas en el año actual como lucidas, habiendo sido la nota saliente de las mismas, los sermones que han estado á cargo del distinguido orador señor García Huerta.

—Se ha notado mucho, especialmente en los bailes de Sociedad, la falta de asistencia de distinguidísimas familias de esta villa, aquejadas por recientes lutos.

—Se han visto en las tardes de toros distinguidas personas de la colonia de San Rafael.

—La banda de música ha sido despedida cariñosamente y durante su estancia fué muy aplaudida.

EL CORRESPONSAL.

Prensa y política

A la pastoral de el Obispo de Tuy ha seguido otra de su colega el Obispo de Córdoba.

El «Boletín eclesiástico» de dicha diócesis, publicó ayer el documento censurando de una forma muy severa la Real orden referente al matrimonio civil, y excitando á no cumplirla.

Se asegura que los términos de la pastoral son idénticos á la del obispo de Tuy, y por consiguiente habrá que seguir la misma conducta con los dos prelados.

De todas formas, si empiezan á llover pastorales prepárese el señor conde de Romanones.

En el ministerio de la Gobernación se recibió anoche un despacho, anunciando que había zarpado con rumbo á Barcelona el vapor que conduce al señor Maura y su familia.

Sus amigos anuncian que hoy tomará el exprés, para llegar hoy á Madrid.

Se anuncia que el general López Domínguez dejará de desempeñar la cartera de Guerra, por resultar excesivo el trabajo que lleva para cuando las Cortes reanuden sus tareas.

Es seguro que se nombrará ministro de la Guerra antes de presentarse el Gobierno á las Cortes, pero son solo conjeturas las que se vienen haciendo en cuanto á la persona que ocupará el cargo, pues nada se sabe.

En Valdevacas del Guijar

Otra desgracia

Apenas ocurrido el triste suceso de que fué víctima el desgraciado Pedro Antón, según ayer relatamos, otra nueva desgracia ha conternado al vecindario de Valdevacas y Guijar, pues el joven Mariano García Manso ha aparecido muerto bajo la rueda del carro que guiaba.

Los vecinos de dicha población Francisco Tapia y Nicolás de Frutos, recorrían el campo examinando las fincas de su propiedad, cuando á las cuatro de la tarde vieron un carro parado y cargado de harina, sin nadie que le guiase ni cuidase. Movidos por la curiosidad, acercáronse al vehículo y con espanto vieron que sujeto por la rueda se hallaba boca abajo y con los brazos extendidos el ciego de Mariano García, ya cadáver, pues la rueda le había comprimido fuertemente el pectoral y homoplato derecho. La hemorragia fué insignificante.

El Juzgado tomó parte en el caso, practicando las diligencias correspondientes.

El desgraciado Mariano era recientemente casado; en Mayo se celebró su matrimonio.

Esperando á los Reyes

POR CORREO

(De nuestro corresponsal)

La Granja.—Viernes 21.

En el Real Palacio todo está dispuesto para recibir á SS. MM. habiéndose tenido noticias de San Sebastián según las cuales D. Alfonso y Doña Victoria saldrán de la capital donostiarra el próximo día 24 por la noche—ó el 25 por la mañana—efectuando el viaje en ferrocarril hasta la estación de La Losa, donde les esperarán los automóviles que han de conducir á SS. MM. hasta este sitio. Con los Reyes se sabe que vendrán

la duquesa de San Carlos, el duque de Sotomayor, el marqués de Viana y el general Pacheco, no acompañando á SS. MM., el duque de Santo Mauro, ni el marqués de la Mina, por salir aquél, en uso de licencia, para el extranjero, y el segundo por tener presentada la dimisión del elevado cargo con que le honró don Alfonso.

El domingo se espera al batallón de Cazadores de Madrid, que ha de guarnecer esta plaza durante la estancia de SS. MM.

HUNDIMIENTO

Un hombre sepultado

Comunican de Carbonero el Mayor que sobre las tres de la tarde del miércoles último y en ocasión de hallarse cargando un carro de tierra en una topera de unos tres metros de altura, el vecino Francisco Acebes Pérez, se desplomó dicha topera, sepultando al infeliz trabajador.

Puesto el suceso en conocimiento del Juzgado, se trasladó éste acompañado del médico titular y la Guardia civil al sitio de la ocurrencia, conocido por «Sendero de la muela», ordenando la extracción del cadáver del Francisco, que aún se hallaba bajo las tierras desprendidas, para que fuese conducido al Depósito judicial.

Se dice que la muerte no ha sido producida por efecto del golpe recibido, si no por asfixia.

Órdenes eclesiásticas

Esta tarde á las cuatro, en el palacio episcopal, serán ordenados de Tonsura y Menores los señores que á continuación se expresan.

Tonsura

Don Columbiano Sancho Sobleche-ro, don Félix Serrano Viteri, don Demetrio Quevedo Pérez, don Isidro Sanz Muñoz y don Isidoro Hernan-gómez Perlado.

Menores

Don Andrés Martín Rubio, don

Gregorio Martín Abad, don Clemente Baeza Lázaro, don Victoriano García Barroso, don Victorio de Frutos Barroso, don Mariano Gómez Gozalo, don Luis Martín Moreno, don Lázaro Cristóbal Revilla, don Juan Marqués Madroño y don Apolinar Pérez Torregro.

\*\*

Mañana á las siete de la misma y en igual sitio, también serán ordenados de Subdiaconado, Diaconado y Presbiterado, los señores siguientes:

Subdiaconado

Don Ricardo Ortega, don Juan García Pérez, don Bartolomé Olmos Herrero, don Lucio Lucianié Barroso, don Daniel Gil Marcos, don Gabino Herranz Arribas, don Francisco Sainz Mendoza y don Tomás Sanmador Tabanera.

Diaconado

Don Plácido González Mateos.

Presbiterado

Don Pablo Velasco Truchado, don Demetrio Herranz Sanz, don Víctor Martínez Nogales, don Fermín Sanz Rincón, don Julián Muñoz Garcillán, don Eduardo Díez Maroto, don Julio Bartolomé Herrero y don Evaristo Fernández Arranz.

Exámenes en el Instituto

DIA 20

Los de Ingreso

Han sido aprobados en este ejercicio los señores siguientes:

Don Pablo de Sala, don Manuel Roig, don José Bernal, don Daniel Hernanz, don Gonzalo Rodríguez, don Vicente Calatayud, don Felipe Moreno y don Santos Redondo.

Nociones y ejercicios de Aritmética

Don José Martín, don Modesto Rodríguez, don Lorenzo Garrido, don Andrés Reguera, don Gonzalo Méndez, don Eugenio de la Torre, don Ignacio Goma y don Marcelino Rubio.

DIA 21

Historia de España

Don Mariano Larios, don Valentín Sastre y don Angel Honrubia, aprobados y don Valentín Cardiel, notable.

Preceptiva literaria

Don José Chaín y don Angel González, aprobados.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 20 de Septiembre

PREMIOS MAYORES

Table with columns: Núms., Premios, POBLACIONES. Lists winning numbers and prize amounts for various cities like Zaragoza, Madrid, Sevilla, etc.

Premiados con 800 pesetas

Table with columns: Decena, Centena, Mil. Lists winning numbers for 800 peseta prizes.

Main lottery table with columns for various prize categories: Dos mil, Trece mil, Catorce mil, Quince mil, Dieciséis mil, Dieciocho mil, Diecinueve mil, Veinte mil, Veintidós mil, Veinticuatro mil, Veintiseis mil, Veintiocho mil, Veintinueve mil, Treinta mil, Treinta y un mil, Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil, Treinta y seis mil, Treinta y siete mil, Treinta y ocho mil, Treinta y nueve mil, Cuarenta mil.

Continuation of the lottery table with columns for various prize categories: Veinticuatro mil, Veintiseis mil, Veintiocho mil, Veintinueve mil, Treinta mil, Treinta y un mil, Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil, Treinta y seis mil, Treinta y siete mil, Treinta y ocho mil, Treinta y nueve mil, Cuarenta mil.

Noiones y ejercicios de Aritmética y Geometría

Don Victoriano García, notable; don Luis de la Revilla, don Julio Gutiérrez y don Miguel Bernal aprobados.

Geografía de Europa

Don Ignacio Gómez, notable; don Andrés Reguera, don José González y don José de Frutos, aprobados.

Instrucción pública

Comunicaciones

Los Alcaldes de los pueblos de Aragoneses, Sepúlveda, Fresno de Cantespino, Garcillán, Hontoria, Valdeprados, Barbola, Valdesomonte, Abades, Pinarejos, Honrubia, Cabanas, Aldeonsancho y Hontanares, manifiestan que desde 1.º del actual se encuentran abiertas nuevamente las respectivas escuelas.

Obras

La Junta local del pueblo de Fuentesoto comunica a esta junta provincial haberse hecho las obras de reparación necesarias en el local de la escuela y casa-habitación del maestro.

Nóminas

Los habilitados de Segovia, Cuéllar, Riaza y Santa María de Nieva, han remitido a esta junta provincial las nóminas de los maestros del mes actual.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Esta mañana se ha visto en juicio oral y público, la causa seguida contra Celestino y Tomás Heredero Martín, acusados del delito de lesiones.

Practicadas las pruebas, el fiscal Sr. González Torreblanca sostuvo sus conclusiones provisionales pidiendo para cada uno de los procesados la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y pago de costas. La defensa también sostuvo sus conclusiones provisionales, solicitando la absolución de sus patrocinados y declaración de costas de oficio.

SUETOS

Ha entrado a formar parte de la redacción de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, nuestro querido amigo, el ilustrado escritor don Faustino Navarrete.

No necesitamos decir cuanto celebramos poder contar desde hoy con el concurso de tan distinguido compañero, cuyos trabajos, reveladores de una vasta cultura, saborearán con regocijo nuestros lectores.

Sea bien venido entre nosotros el señor Navarrete.

Miguel de Zárrega

En el tren correo de la madrugada próxima saldrá para Madrid nuestro querido compañero el brillante literato Miguel de Zárrega, acompañado de su distinguida esposa y su hijo.

Desde Madrid, donde sólo permanecerán breves horas, trasladaránse los señores de Zárrega a Soria, en cuya capital se proponen pasar una breve temporada, para regresar a la Corte en la primera quincena del entrante Octubre.

El amigo Zárrega, que en este verano no dió reposo a la pluma, ha concluido, con destino al Teatro de la Princesa, de Madrid, un drama en tres actos, original, y en prosa, con el título de «Paternidad»; y para el Teatro Lara—donde tan lisonjero éxito obtuvo en Mayo último con su comedia «Eva»—un juguete cómico, original también, titulado «El compañero de viaje».

Nosotros, que nos enorgullecemos con los éxitos de Zárrega, excusados que le deseemos una serie inacabable de triunfos.

Información interesante

En EL ADELANTADO de anteayer dábamos cuenta a nuestros lectores de la brillantísima información fotográfica que, sobre los ejercicios militares de la Escuela Central de Tiro, ha publicado en su último número «La Ilustración Española y Americana»: hoy, con sincera satisfacción, ampliamos aquel suelto, haciendo constar que tan interesantes fotografías fueron hechas por el notabilísimo amateur Julio Duque, a quien felicitamos cariñosamente por este nuevo triunfo que ha de sumar a los muchos obtenidos.

De viaje

Hoy ha salido para Madrid adonde ha sido trasladado recientemente, nuestro distinguido y buen amigo el digno Coronel del Cuerpo de oficinas militares don Vicente Vacani.

La ausencia de este señor es unánimemente sentida por cuantos nos hemos honrado con su amistad, pues a las excelentes cualidades de jefe, que ha sabido demostrar durante el tiempo

de su permanencia al frente del Archivo general militar, une el señor Vacani una amabilidad y caballerosidad tales que le hacen granjearse la estimación de todos.

Deseando al Sr. Vacani vea colmados sus deseos en su nuevo cargo, le enviamos efusivo saludo de despedida.

Enhorabuena

Han sido aprobados con brillantes notas en el quinto ejercicio de las oposiciones que se están verificando para el ingreso en el Cuerpo de Topógrafos, nuestros buenos amigos, don Carlos Marzán, don Avelino García, don Eduardo Díaz y don Leandro López, a quienes enviamos nuestra enhorabuena.

Ha sido nombrado director de la Fábrica de tabacos de Madrid, el teniente coronel de Artillería don Ubaldo Rexach.

Sea enhorabuena.

Están siendo llamados los individuos del ejército con licencia trimestral é ilimitada para las maniobras de otoño, sin que se conozca con certeza en la actualidad ninguno de los proyectos del Estado Mayor Central.

Tribunal reunido

Hoy, bajo la presidencia del señor Páramo (D. Julio), se han reunido en la Diputación los vocales del tribunal de exámenes de aspirantes al Secretariado con objeto de presentar y elevar a la superioridad los programas formulados con aquel objeto.

Constituyen dicho tribunal los señores don Julio Páramo, Presidente de la Diputación; don Rufino Cano de Rueda; Diputado provincial; don Rafael Rey, Abogado; don Juan del Cañizo, Director del Instituto general y técnico; don Antonio Herrero, Concejal; don Luis Barrenechea, abogado del Estado; don Francisco Cáceres, Secretario de la Diputación, y como Secretario el de la Corporación municipal don Clemente García Zamarrigo.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de población en esta provincia, durante el pasado mes de Agosto fué el siguiente:

Nacimientos 472, de ellos 3 ilegítimos. Natalidad por 1000 habitantes, 2'89. Defunciones 664, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 1; fiebres intermitentes y caquexia palúdica, 3; sarampión, 18; coqueluche, 8; diptheria y crup, 2; gripe, 8; tuberculosis, 21; enfermedades del sistema nervioso, 90; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 75; idem digestivo, 319; idem genito urinario, 9; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 1; vicios de conformación 22; senectud, 15; muertes violentas, 11; otras enfermedades 61; resultando una mortalidad de 4'07 por 1.000 habitantes.

El ministro de Instrucción pública ha dispuesto que el importe de las matrículas que han de satisfacer los alumnos de los Institutos, continúe abonándose como en años anteriores ó sea mediante cuatro pesetas por cada inscripción de matrícula en vez de las ocho que dispone la ley del Timbre.

Felizmente ha dado a luz una hermosa niña la señora del ilustrado profesor de primera enseñanza de los Establecimientos de la beneficencia provincial y querido amigo nuestro don Eustasio Sanz.

Bofetadas

A las 10 de la noche última fueron conducidos a la inspección de vigilancia los jóvenes Pedro Gómez de la Fuente y Santiago Torrego Illanas, quienes se dieron de bofetadas en la Plaza mayor, produciendo el consiguiente escándalo.

En la mañana de hoy, han sido puestos en libertad pasando al Juzgado el correspondiente parte.

Numerosos maestros y maestras han dirigido al ministro de Instrucción pública una instancia solicitando alguna reforma que sin perjuicio de la enseñanza permita a los maestros cónyuges reunirse en una misma población.

En Barcelona se ha constituido una comisión que trabaja sin descanso para evitar la difusión de la prensa llamada criminalista, y a este fin se ha hecho una enorme tirada de cartellitos que fijarán en todas las calles recomendando al público deje de comprar esos periódicos que, como «Los Sucesos», únicamente contribuyen a relajar las costumbres.

La misma comisión ha invitado a los dueños de cinematógrafos para que no exhiban ni fabriquen películas sobre crímenes ni otros motivos inmorales.

Es de aplaudir esta moralizadora campaña.

Destinos militares

El capitán de Infantería con destino en esta Zona don Mariano Bastos, ha quedado afecto en comisión a la Inspección liquidadora del Ejército.

Al regimiento de Infantería de Cantabria, núm. 39, ha sido destinado en la propuesta de este mes, el capitán don Fernando Reina Onate, quien durante varios años ha prestado sus servicios en esta Zona de reclutamiento.

Casa de Socorro

En la tarde de ayer recibió asistencia facultativa en este benéfico establecimiento el niño Esteban García, el que en ocasión de hallarse tirando piedras a los árboles de la Fuente de la Dehesa, fué perseguido por un guarda de arbolado, teniendo la desgracia de caerse y fracturarse completamente el radio derecho en su parte inferior.

Las causas que en las Audiencias y juzgados de toda España existían pendientes el 1.º de Julio de 1905 y las que fueron incoadas desde esta fecha hasta el 31 de Junio de este año, y que se hallaban en 1.º de Julio en tramitación, ascienden a 44.371

Arma recogida

La guardia civil del puesto de Riaza, ha recogido al guarda jurado de aquel término, Manuel García Sanz, una escopeta que usaba sin tener la necesaria licencia para ello.

Novillos

Por el Gobierno civil se ha concedido a la Alcaldía de Ortigosa del Monte, el correspondiente permiso para poder celebrar corridas de novillos en los días 8 y 9 del próximo mes, con motivo de verificarse las fiestas de Nuestra Señora del Rosario.

Denuncia

El vecino de Ribota Nicolás Barahona Moreno, de 24 años de edad, ha sido denunciado ante aquel Juzgado, por conducir una escopeta, sin estar provisto de la necesaria licencia.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Licencias

Se han expedido por el Gobierno civil tres licencias de caza a favor de don Paulino Cardiel, don Florencio Sancha y don Manuel Drake.

Últimas publicaciones

«Reglamento para las Corridas de toros», aprobado por la «Tertulia taurina de Bilbao»; 1 peseta.

Chaves, «Las Cajas rurales de crédito del sistema de Raiffeisen»; 1 id.

Luisa Michel, «El mundo nuevo»; 1 id.

Braemé, «Casada con dos maridos»; 1 id.

Hostos, «Moral social»; 3 id.

Zeda, «Manual del aprendiz y del aficionado de electricidad»; 2 id.

—Tomo segundo: Pararrayos y timbres eléctricos; 2 id.

Conde Casa Valencia, «Recuerdos políticos, históricos de España y del Extranjero, desde 1862 a 1869»; 3'50 id.

Conrado Granell, «Química moderna»; 12 idem.

The Studio, «Revista inglesa», la mejor en su clase, de Arte, con el texto en Castellano a 3'50 id.

Todas las obras que se reciban se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen a examinarlas, que se encuentran a la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Regreso de Maura

Ha llegado esta mañana a Barcelona, de regreso del verano, el expresidente del Consejo señor Maura, a quien acompaña su familia.

En el muelle esperaban al señor Maura grandísimo número

de amigos particularles y políticos, entre ellos el señor Maluquer.

El expresidente y su familia se hospedan en el Hotel Continental, y se proponen continuar su viaje para Madrid en el primer exprés.

Hablando con Romanones

Mejorado de su indisposición el conde de Romanones, ha asistido a su despacho oficial, habiendo examinado detenidamente las pastorales de los obispos de Santander y Córdoba, referentes al matrimonio civil.

Respecto de estos documentos ha dicho el conde que, aun cuando los juzga más suaves que el del de Tuy, se propone seguir con aquellos preladós la misma conducta que con el último.

También ha manifestado, en su conversación con los periodistas, que para el próximo martes espera recibir contestación de Roma para determinar en lo de la pastoral de Tuy.

Nota

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota negando existan desavenencias entre los señores Navarrete y Gullón, con motivo de las negociaciones comerciales con Francia.

En la Moncloa

El ministro de Instrucción pública, se propone pasar cinco días en el Palacio de la Moncloa, para dedicarse a la redacción del discurso de apertura del curso.

De Barcelona

Las noticias oficiales recibidas de Barcelona dicen que la intenciona carlista de Cataluña ha sido totalmente conjurada.

Nueva sociedad

Tiene el propósito de organizar una sociedad de amigos del arbolado el señor Aguilera.

Los trabajos del Alcalde de Madrid se encuentran bastante adelantados.

De Marina

Para el próximo lunes se propone el señor Alvarado hacer entrega de los presupuestos de su departamento, en los cuales incluye unos pequeños aumentos.

Las obras del crucero «Cataluña» se propone el señor Alvarado que estén terminadas en el plazo de un año y las del «Reina Regente», en el de dos.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior... 81'80
Amortizable al 5 por 100... 100'10
Acciones del Banco... 432'50
Acciones de Tabacos... 100'00

CAMBIOS

París a la vista... 11'05
Londres a la vista... 27'98

G. Cano.

Subasta

Tendrá lugar el día 29 de los corrientes y hora de las once, la de una casa en esta ciudad, calle del Escultor Marinas, número 24, en la Notaría de don Angel de Aroe, Juan Bravo, 35, donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

Ama de cría

Se desea una, con leche fresca y buenas referencias. Se informará en la Administración de este periódico.

Mercados

El precio del grano en paneras, es el siguiente:
Trigo, de 36 a 38 reales fanega.
Cebada, de 20 a 21 id. id.
Centeno de 26 a 27 id. id.
Algarrobas a 28 y 29 id. id.

Ayudantes y Sobrestantes de Obras públicas, Topógrafos y carreras militares

PREPARACIÓN POR

D. José Borús y D. Mariano Sanz, Ingenieros geógrafos; y D. Enrique Morales, Ingeniero de Caminos.

Academia de Santa Bárbara, que ha alcanzado un 80 por 100 de ingresados. Núm. 1 de Artillería en 1905.

San Agustín, 16. SEGOVIA.

Las clases empezarán en 1.º de Octubre.—Se admiten internos.

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500.000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA
Este Banco se dedicará por ahora principalmente, a crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, a cuyo fin tiene a disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros  
Abierto al público desde 1.º de Septiembre

### Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365,62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarras laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primer y segundo período.

### CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida a la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant con atención en los precios, Café.—Duchas filiformes. Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Telefonos y telegrafía.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Santísimo.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes.

Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

## La Unión y

## El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, etcétera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pídanse circulares. D' Oporio y Gámiz.—Alcalá 108 (antes San Onofre).—MADRID.

## Molinos de viento para riego

Ultima palabra ó límite de sencillez, solidez y ligereza. Lujosos ó rústicos, de grandes ó reducidas dimensiones, según las necesidades.

Modificación importante, comprobada durante más de un año, del sistema de la antigua casa

SOLER, AUSIAS MARCH, 99, Barcelona

Para los predios lindeantes con ríos ó cursos de agua, se construyen RUEDAS AZUDAS, ARIETES y otros artefactos, que funcionan con la misma corriente del agua.

Proyectos, planos, presupuestos, colocación, etc.



## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flal del Hígado, ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

## Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.



## Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

**BENEDICTINE**  
Licor exquisito  
EST. 1864  
Tómese una copa después de la comida, ayuda la digestión y no irrita.

**JARABE FENICADO DE VIAL**  
combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**JARABE PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE**  
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS**  
Este ferruginoso es el único que actúa en su composición los elementos de los huesos y de la sangre, es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos ó Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

## DIARIO DE LA TARDE

## Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración,

Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.